



2 de noviembre
de 2024

Boletín Informativo

**La entrevista del Ministro de Asuntos Exteriores de Rusia,
Serguéi Lavrov, sobre el BRICS y otros temas actuales
en torno a Rusia y la agenda internacional**

En esta edición:

La entrevista
del Ministro de Asuntos
Exteriores de Rusia,
Serguéi Lavrov,
sobre el BRICS y otros
temas actuales
en torno a Rusia
y la agenda
internacional **1**

El Informe del Ministe-
rio de Asuntos Exterio-
res de Rusia sobre
la situación de los
derechos de los
pueblos indígenas en
determinados países **2**

El 4 de noviembre se
celebra el Día de la
Unidad Nacional
de Rusia **3**



Les invitamos a leer la entrevista del Ministro de Asuntos Exteriores de Rusia, Serguéi Lavrov, con el diario ruso Argumenty i Fakty. Estos son los puntos clave:

- Los BRICS reflejan los cambios que se vienen dando en la economía mundial desde hace tiempo. A medida que surgen nuevos centros de crecimiento económico, también lo hacen nuevas influencias financieras, que, a su vez, traen consigo influencia política.
- La integración en los BRICS no surge de estructuras artificiales ni de agendas impuestas. No persigue objetivos contra otros ni imponen tareas o restricciones a sus miembros.
- La diferencia principal entre los BRICS y otras estructuras creadas por los estados de la mayoría mundial, así como por el Oriente Global, sin la participación de los países occidentales, radica en que su objetivo no es confrontar o competir, sino aprovechar ventajas objetivas como la posición geográfica, la historia compartida, la afinidad cultural y los lazos industriales, tal como ocurre en el caso de los países postsoviéticos.

[LEER MÁS](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua,
El Salvador y Honduras



El Informe del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia sobre la situación de los derechos de los pueblos indígenas en determinados países



En el sitio web del Ministerio de Asuntos Exteriores de Rusia se ha publicado el Informe sobre la situación de los derechos de los pueblos indígenas en determinados países, dedicado al análisis de la situación de los pueblos indígenas en seis estados miembros del Consejo Ártico: Dinamarca, Canadá, Noruega, EE. UU., Finlandia y Suecia, así como en Australia, Nueva Zelanda y Japón.

! Prácticamente todos estos Estados han tenido algún tipo de política asimilacionista y discriminatoria contra los aborígenes, que ha creado y sigue creando muchos problemas sociopolíticos y culturales, entre ellos:

- La destrucción gradual de su estilo de vida tradicional como resultado de políticas previas de asimilación.
- Violaciones de sus derechos sobre las tierras de residencia tradicional y los recursos naturales.
- La degradación del medio ambiente debido a la explotación industrial de los territorios y las actividades militaristas de algunos estados en el extranjero.
- Alta tasa de desempleo y dependencia de las comunidades indígenas de las subvenciones estatales.

Todos estos fenómenos negativos afectan en mayor medida a los países de la región ártica, donde los problemas mencionados también siguen siendo relevantes y, en consecuencia, es necesario buscar sus soluciones, incluso desde la comunidad internacional.

[EL INFORME COMPLETO \(en inglés\)](#)



Embajada de Rusia en Nicaragua, El Salvador y Honduras



El 4 de noviembre se celebra el Día de la Unidad Nacional de Rusia



El 4 de noviembre en Rusia se celebra el Día de la Unidad Nacional que fue establecido en el año 2004 por el Decreto del Presidente de la Federación de Rusia Vladímir Putin. El Día de la Unidad Nacional sustituyó la festividad comunista – el Día de la Gran Revolución Socialista de Octubre que se conmemoraba cada 7 de noviembre desde 1918 y dejó de celebrarse al desintegrarse la Unión Soviética en 1991.

Aunque se trata de una fiesta rusa relativamente nueva, sus raíces se remontan al principio siglo XVII, un periodo duro en la historia de nuestro país: después de que en 1598 se interrumpiera la dinastía zarista de los Riúrikovich, el gobierno moscovita llegó a desintegrarse. La nobleza rusa e impostores que se hacían pasar por herederos de los Riúrikovich peleaban por el trono. El vacío del poder firme provocó oleadas de disturbios. El país estaba arruinado y la gente sufría de hambre. La intervención de los ejércitos extranjeros empeoró aún más la situación: las provincias del norte quedaron bajo el poder de Suecia y en 1610 las tropas polacas ocuparon Moscú.

Paulatinamente iba cuajando la opinión que había que reunificar el país. La población empezó a recaudar fondos para armar a las milicias compuestas por gentes de todas las capas sociales. En noviembre de 1612 la milicia popular, bajo el mando del príncipe Dmitri Pozharski y el regidor Kuzmá Minin, atacó a las tropas polacas y después de encarnizados combates logró liberar la capital rusa. Transcurrido un año, ascendió al trono el primer zar de la dinastía Romanov, Mijaíl.

En aquel entonces los rusos de diferentes estratos sociales y creencias religiosas superaron la separación, se unieron para salvar la Patria y liberarla de los invasores extranjeros. Lograron restaurar la integridad del Estado, establecieron la paz y la estabilidad civil en el país.

Hoy el Día de la Unidad Nacional simboliza la reconciliación política en la sociedad rusa y está destinado a contribuir a la unidad de más de 190 pueblos que con todas las diferencias étnicas, religiosas y sociales viven pacíficamente en nuestro país, así como fortalecer la concienciación de que Rusia es nuestra patria común. [LEER MÁS](#)